

Halleische Zeitung

vorm. im G. Sawelschke'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Insertionsgebühren für die halbjährliche Zeit...

Nummer 296.

Halle, Mittwoch 18. Dezember 1889.

181. Jahrgang.

Halle, 17. Dezember.

England und Portugal.

Zu Folge der bereits im gestrigen Blatt gemeldeten Aktion des portugiesischen Majors Pinto in Madagaskar...

Vermischte politische Mittheilungen.

\* Wie die „Polit. Korresp.“ meldet, verknüpfte Ihre Majestät die Kaiserin Friedrich mit der Dantzigung für den beabsichtigten Besuch des italienischen Königs...

(Nachdruck verboten.)

Ein Abenteuer in einer Spielhöhle.

Aus dem Tagebuche eines Deutsch-Amerikaners.

Von W. H. Anthony.

(Schluß.)

Das Zimmer war halb erleuchtet; was zum Spiel nötig, fand sich darin vor, als habe es überhaupt keine andere Bestimmung. Alles gruppierte sich um den Tisch, der Admiral hielt Wank. Bloom fixierte die Physiognomien seiner neuen Freunde...

werden am 19. Dezember 4 Württembergische Truppen-theile eine Inspektion begeben. Es sind dann 25 Jahre vergangen, seit der König sich zum Chef des Grenadierregiments Nr. 123, sowie des Munciregiments Nr. 19 erklärte...

\* Ueber die Gesandtschaft der kleinasiatischen Gewächse hat Prof. Paul Bruns in Tübingen mit einem vom Kommerzienrath Bauer konstruirten Kleinfluggeräth, das seinen zur Einführung in der belgischen Armee angenommen worden ist, Versuche angestellt...

\* Das Mittel wird von einer Verabreichung der Trichinen-Infektion abgeleitet. Bei früheren Versuchen, war die allzulebte Einfuhr seiner Fleischwaren geblieben...

\* In der zweiten holländischen Kammer brachten Debel und Genossen einen Antrag ein auf Verdringung der in Staatsbetrieben beschäftigten Arbeiter, sowie der im Civilstaatsdienst beschäftigten, die Beamteneigenschaft aber nicht besitzenden Personen...

\* Der von Paris nach Köln verkehrende Personenzug blieb Sonntag Abend gegen 10 Uhr 30 Min. bei Grefrath mit einem Güterzuge ankommen. Die Wagendeckel und drei Wagen des Personenzuges entgleisten...

\* Der Kaiser von Oesterreich empfing am Montag den neu gewählten Bürgermeister von Wien, Dr. Feig, und versicherte denselben seines kaiserlichen Wohlwollens für die Stadt...

\* Das XIX. Siecle läßt sich aus Frankfurt telegraphiren, Sr. Majestät König Humbert habe Sr. Majestät den Kaiser gebeten, sein deutsches Husaren Regiment (das Hessische Nr. 13) nicht, wie beabsichtigt, ins Reichsland zu verlegen.

\* Ueber die Schweine-Einfuhr aus der russisch-sibirischen Grenze erhalt die Köln. Ztg. folgende Nachrichten: Da jetzt nur geschlachtete Schweine von Russland eingeführt werden dürfen, haben sich in kurzer Entfernung von der Grenze...

\* Eine Depesche der „Independence Belge“ aus Lissabon vom 15. d. Mts. gibt Aufklärungen über den Ursprung des englisch-portugiesischen Konflikts in Afrika...

\* Eine Vereinigung der kleinen Handeltreibenden Brüssel beschloß in einer Versammlung im Theater Chateaux d'au, Maßregeln zur Bekämpfung der Großmagazine zu beantragen.

\* Der britische Generalkonsul in Sausbar vertheilte, der Ziff. Ztg. zufolge, unter Stanley's 300 Sanftbariten 100000 Rupien, welche nebst einem Telegramm von Ihrer Majestät der Königin von England gefendet worden waren...

\* In der Sitzung der italienischen Deputirtenkammer vom 16. December gab der Schatzminister Giolitti sein Exposé über die Finanzlage, wies auf die bereits bekanteten Ergebnisse der Budgets für 1888/89, 1889/90 und 1890/91 hin und bemerkte dazu: Denn den Schätze zu Gebote stehenden Mitteln sei der Rossdienst nicht nur für das Finanzjahr 1889/90, sondern auch für die ganze...

„Was ist Euch, Miß Mary?“ fragte er. „O Sir, müßte Ihr, was ich leide,“ stöhnte sie leise. „Vertraut es mir, liebste Miß, ich wünschte Euch gerne zu helfen.“

„Sir, ahnt Ihr nicht, wer Jene sind und was sie mit Euch vorhaben? O, mein Gott, und ich muß als Werkzeug dieser Elenden dienen. Ich beschwöre Euch, seid auf Eurer Hut!“ „Doch, Freund Bloom, eine neue Taille!“ rief die Stimme des Admirals. „Weißt hier im Hause,“ flüsterte das Mädchen hastig mit erschütterter Stimme. „Geht nicht herein, sie ermorden Euch unterwegs!“

„Mittelnacht war längst vorüber. Man beschloß zu endigen. Miß reigte zu einem Va danque.“ „Wohlg“, drachte Bloom, „damit wäre ja gleich zu entscheiden, was diese Ganner vorhaben. Er rief: Va danque!“ Eine feierliche Pause trat ein. Man zählte lautlos den Satz, dann hob der Admiral die Karten ab. Bloom hatte gewonnen.

„Lauter Adel erweist, als irrene sich jeder der Anwesenden über Bloom's verhältnißlos Glück. Der Bankhalter erklärte, das Spiel sei für heute beendet, und Bloom raffte angezogen die gewonnenen Summen auf.

„Nachdem sich die Spieler empfohlen, blieb Bloom noch mit dem Admiral und Ponce bei einem Schlußwortgespräch ein halbes Stündchen sitzen.“

„Der Weg nach meinem Hotel ist mir zu weit“, äußerte er, „sicher ist hier im Hause ein Fremdenzimmer frei.“

Ponce folgte logisch zu und warf dabei dem Admiral einen vorliegenden Blick zu. Alsdann landete er dem Gaste eigenhändig zu einem neuen den oben erwähnten Kolonnaden gelegenen Schlafgemach.

Der Admiral gähnte noch vor der Thüre ein „Gute Nacht.“ Auch er zügte es vor, sagte er, bei Freund Ponce zu bleiben. Nachdem letzterer zwei Porzellanfingerringe angezückt und auf den Tisch gestellt, empfahl er sich mit einem heulerischen: „Wünsche wohl zu rufen!“

Kann sah Bloom sich allein, als er mit völlig veränderter Miene einen Revolver und eine kleine Schachtel aus der Tasche zog. „Weißt legst er auf den Tisch. Dann sah er nach der Uhr. „Etwas halb zwei“, murmelte er, „es ist noch zu früh, die Freunde werden noch nicht auf dem Hofen sein.“

Darauf verbarrikadete er die Thüre mit einem Schrank und begann muthig im Zimmer auf und ab zu wandern. Er war sich von ungefahr dem Lichte näherte, um sich eine Cigarette anzuzünden, fiel ihm ein gelblicher, scharf riechender Rauch an, der von den Kerzen empowirte. Bei genauer Betrachtung bemerkte er deutlich, wie die Lichter aus verschiedentlich gestrichelten Substanzen aufeinander angelegt waren, die sich ringsumt einander schlossen. Bloom, ein Unselbster, wand in der Wirklichkeit, die Kerzen zu löschen, aber schon hatte er die Kraft nicht mehr dazu. Er wollte und versuchte vergebens, sich aufrecht zu...





